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Stadt Bramsche 

 
 

 
Protokoll 

über die 6. Sitzung des Ortsrates Achmer 
vom 01.02.2023 

OT Achmer, Friedenskirche Achmer, Am Wall 4, 49565 Bramsche 
 

 
Anwesend: 
 

Ortsbürgermeisterin 
Frau Anke Hennig  

Mitglieder SPD-Fraktion 
Herr Dennis Kaden  
Herr Stefan Klawitter  
Herr Jörg Kossack  
Herr Oliver Neils Bis TOP 12 
Frau Renate Rosenthal  

Mitglieder CDU-Fraktion 
Frau Maria Theresia Kempe Bis TOP 12 
Herr Andreas Quebbemann  
Herr Jan Südhoff  

Mitglieder Fraktion B 90/DieGrünen 
Herr Matthias Reyl  
Herr Henning Stricker  

Sonstiges Mitglied gem. § 7 (3) HS 
Herr Dieter Sieksmeyer  

Verwaltung 
Herr BD Christian Müller  
Frau Susanne Wedler  

Protokollführer 
Herr Manuel Maßmann  
 
 
Abwesend: 

Mitglieder SPD-Fraktion 
Frau Katrin Wermers  

Mitglieder CDU-Fraktion 
Herr Steffen Neubauer  
 
 
Beginn: 18:30     Ende: 21:00 
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Tagesordnung: 
 
 1   Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und Beschlussfähigkeit   

 2   Ergänzung/Feststellung der Tagesordnung   

 3   Genehmigung des Protokolls der Sitzung vom 02.11.2022   

 4   Bericht der Ortsbürgermeisterin   

 5   Einwohnerfragestunde   

 6   Mittel zur Pflege der örtlichen Gemeinschaft der Ortschaft Achmer   

 7   Sachstand Alarmgang FFW Achmer   

 8   Sachstand Wasserschaden DGA Achmer   

 9   Beantwortung von Anfragen und Anregungen   

 10   Anfragen und Anregungen   

 11   Einwohnerfragestunde   

 
TOP  1 Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und Beschlussfähigkeit  
 
OBM Hennig begrüßt alle Anwesenden und stellt die ordnungsgemäße Ladung sowie 
Beschlussfähigkeit des Ortsrates Achmer fest.  
 
 
TOP  2 Ergänzung/Feststellung der Tagesordnung  
 
ORM Quebbemann stellt den Antrag, die Tagesordnung um folgende Punkte zu ergänzen: 
Zukunft der Nahversorgung im Ort und Vorstellung von bebaubaren Flächen in Achmer. 
 
OBM Hennig lässt darüber abstimmen, ob die Zukunft der Nahversorgung im Ort auf die 
Tagesordnung ergänzt wird. 
 
Abstimmungsergebnis:   3 Stimmen dafür 
       8 Stimmen dagegen  
     0 Enthaltung 
 
Nach ausführlicher Diskussion wird der Vorschlag gemacht, dass die Vorstellung von bebaubaren 
Flächen in Achmer in einem interfraktionellen Workshop stattfinden soll. OBM Hennig lässt auch 
darüber abstimmen. 
 
Abstimmungsergebnis:  10 Stimmen dafür 
      1 Stimmen dagegen 
      0 Enthaltung 
 
Die Tagesordnung wird somit nicht ergänzt. 
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TOP  3 Genehmigung des Protokolls der Sitzung vom 02.11.2022  
 
ORM Quebbemann bittet um Änderung des Protokolls der Sitzung vom 02.11.2022 zu TOP 11, hier 
soll es heißen, dass auf Anregung des Ortsrates protokolliert wird, dass es sich bei der Baustraße 
Fasanenweg um eine Straße mit Bitumendecke handelt. 
 
Das Protokoll der Sitzung vom 02.11.2022 wird genehmigt. 
 
Abstimmungsergebnis:  10 Stimmen dafür 
     0 Stimmen dagegen 
     1 Enthaltung  
 
 
TOP  4 Bericht der Ortsbürgermeisterin  
 
OBM Hennig berichtet, dass die Stadt Bramsche in Zukunft gegenüber der Nordwestbahn zum 
Schienenersatzverkehr kommunizieren wird, dass ausschließlich die Strecke über die L77 
Westerkappelner Straße in Richtung Halen zur Verfügung steht. 
Sie berichtet über die Teilnahme an der Jahreshauptversammlung von der Feuerwehr und vom 
Schützenverein. Weiterhin teilt Sie mit, dass die Sparkasse und die Volksbank jetzt barrierefrei ist und 
am 1. Juli eine Seniorenfahrt stattfinden wird. 
Danach gibt Sie einen aktuellen Sachstandsbericht, welche Überlegungen es bisher für einen 
Nahversorger in Achmer gibt. 
Abschließend berichtet Sie über eine Veranstaltung am Grünegräser Weg, wo es einen offenen 
Austausch über das Entstehen einer Mitfahrbank und eines Carshing-Angebotes gab. 
 
 
TOP  5 Einwohnerfragestunde  
 
Ein Einwohner fragt nach, ob es einen neuen Sachstand bei der Erstellung einer Broschüre über 
Achmer gibt. 
 
Es wird mitgeteilt, dass es bisher noch keinen neuen Sachstand dazu gibt. 
 
 
TOP  6 Mittel zur Pflege der örtlichen Gemeinschaft der Ortschaft Achmer  
 
Die Mittel zur Pflege der örtlichen Gemeinschaft sollen wie folgt vergeben werden:  
 
 
Seniorenclub Achmer  400 € 
 
Abstimmungsergebnis:  8 Stimmen dafür 
    2 Stimmen dagegen 
    1 Enthaltung  
 
 
gesellige Kirchtauben  400 € 
 
Abstimmungsergebnis:  10 Stimmen dafür 
    0 Stimmen dagegen 
    1 Enthaltung  
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Bei dem Seniorenclub Achmer und bei den geselligen Kirchtauben soll, bevor der Zuschuss ausgezahlt 
wird, von der Verwaltung rechtlich geklärt werden, ob es Bedenken gibt, einen Club Zuschüsse aus 
Ortsratsmitteln zu gewähren. 
 
 
Seniorenfahrt    2.000 € 
Adventsmarkt 2023  3.000 € 
Plakate für Adventsmarkt 592,64 € 
Volkstrauertag   150 € 
SC Achmer   1.400 € 
Heimatverein   2.000 € 
Schützenverein   1.000 € 
Universum   500 € 
Ortsfeuerwehr Achmer   1.500 € 
Druckkosten für Terminflyer 150 € 
 
Abstimmungsergebnis:  11 Stimmen dafür 
     0 Stimmen dagegen 
     0 Enthaltung  
 
 
TOP  7 Sachstand Alarmgang FFW Achmer  
 
BD Müller gibt einen aktuellen Sachstand über die geplante Erweiterung des Feuerwehrhauses und 
den dortigen Bau eines Alarmgangs. Er erläutert die nächsten Schritte und teilt mit, dass die 
Ausschreibungsphase voraussichtlich im Sommer erfolgen wird. Neben den Bau eines Alarmgangs, 
werden auch die Sanitärbereiche erneuert und es werden für die Feuerwehrleute Umkleidekabinen 
entstehen. 
 
 
TOP  8 Sachstand Wasserschaden DGA Achmer  
 
BD Müller gibt einen Sachstand über den Wasserschaden der DGA in Achmer. Der Schaden ist durch 
eine defekte Frischwasserleitung entstanden. Es handelt sich hierbei um einen Konstruktionsfehler 
einer beauftragten Firma, die den Fehler auch bereits anerkannt hat. Ein wirtschaftlicher Schaden ist 
somit nicht entstanden, allerdings wird die Wiederherstellung aller Voraussicht mindestens noch 8 
Wochen dauern, weil vorher noch alles getrocknet werden muss. 
 
 
TOP  9 Beantwortung von Anfragen und Anregungen  
 
Die Beantwortung von Anfragen und Anregungen werden vorgetragen und diskutiert.  
 
ORM Kaden erinnert an seine Anfrage aus der letzten Ortsratssitzung bzgl. der Überprüfung der 
Fischtreppe am Bühner Bach / Storchenweg, die bisher noch nicht beantwortet ist. Er möchte wissen, 
ob die Fischtreppe am Bühner Bach / Storchenweg in richtiger Weise funktioniert. Es wurde an der 
obersten Stufe oben ein Balken / bzw. eine Aufstauung angebracht. So sei die Funktion der 
Fischtreppe hinfällig. 
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TOP  10 Anfragen und Anregungen  
 
ORM Kaden berichtet, dass durch die umfangreichen Sperrungen und Umleitungen es zu erheblichen 
Schäden bei der Straße Richteweg / Larberger Weg gekommen ist und möchte wissen, wie es mit den 
Planungen aussieht, diese zu beheben. 
 
BD Müller teilt mit, dass der Betriebshof gerade dabei ist, sich alle Schäden an den Straßen in 
Bramsche und den Ortsteilen anzuschauen, die durch die Sperrungen und Umleitungen entstanden 
sind. Wann genau die Schäden bei der Straße Richteweg / Larberger Weg angeschaut und behoben 
werden, kann er noch nicht sagen. 
 
ORM Quebbemann fragt nach dem Stand bei der Baustraße Grüner Weg / Fasanenweg. Er möchte 
wissen, wann genau dort mit den Arbeiten begonnen wird. 
 
ORM Kempe fragt nach, ob es etwas Neues zu der Sperrung Hemker Straße gibt. 
 
BD Müller teilt mit, dass dort noch Sondierungsarbeiten erforderlich sind. 
 
ORM Klawitter berichtet, dass die Anwohner des Tannenweges, mit den durchgeführten 
Rodungsarbeiten am Tannenweg, nicht einverstanden sind. Die Anwohner möchten wissen, warum 
die Rodung erfolgen musste. Des Weiteren wird gefragt, warum beim Tannenweg der gesamte Wald 
noch nicht gemulcht wurde, damit sich die Traubenkirsche dort nicht weiter ausbreitet. Die 
Mulchung wurde bereits zugesagt. 
 
 
TOP  11 Einwohnerfragestunde  
 
Es werden von den Einwohnern keine Fragen gestellt.  
 
 
 
 
Anke Hennig BD Christian Müller Manuel Maßmann 
Vorsitzende Verwaltung Protokollführer 
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